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Cari soci, cari amici,

dal letto assegna-
tomi nella Divisione 
di Chirurgia Plastica 
dell’Ospedale di Cat-
tinara, vi invio i più 
cordiali saluti. Per-
chè sono a Cattinara, 
quando, invece, avrei 

dovuto trovarmi al nostro Bagno Marino, come 
d’abitudine? Purtroppo, nella seconda decade di 
giugno, causa un malore, sono caduto dalla moto, 
da fermo, e la tibia ed il perone ne hanno fatto 
le spese. Ci vorrà molto tempo per ritornare alla 
normalità, per cui, “armato di santa pazienza” visto 
che non posso disporre di altre armi, sto trascor-
rendo queste torride giornate estive di metà giu-
gno, nel fresco, si fa per dire, dell’ospedale, nota 
positiva nel malanno capitatomi. Grazie al telefo-
nino, mai tanto apprezzato come in questa circo-
stanza, ed alle applicazioni WhatsApp, Google, ecc., 
comunico con il mondo esterno, partecipo alla vita 
del CRAL e sento più vicini il bel mare e le como-
dità del nostro stabilimento balneare.

Dopo questo insolito saluto, sono lieto di essere 
nuovamente con voi e di informarvi sui principali 
avvenimenti del Circolo. Nel 2020 si sperava che 
tutto fosse fi nito con il covid-19 ed invece, anche 
quest’anno, abbiamo dovuto sospendere tutte le 
attività, compresa l’uscita del numero primaverile 
di tuttoCRAL. Stiamo cercando di ritornare alla 
normalità, ma la strada è in salita ed il recupero è 
davvero diffi cile.  

Informo che, qualche settimana prima del mio inci-
dente, ho chiesto ed avuto un incontro con il prof. 
Vittorio Alberto Torbianelli, da poco nominato Segre-
tario Generale dell’Autorità di Sistema Portuale del 
Mare Adriatico Orientale, per fargli conoscere la 
nostra storia, la situazione attuale e le prospettive 
future del CRAL. Abbiamo fatto una lunga chiacchie-
rata, e su richiesta del Segretario stesso, ho espo-
sto alcune priorità, che, se fatte proprie dall’Autorità 
Portuale, ci aiuterebbero a sciogliere dei grossi nodi.

In primo luogo, la ristrutturazione dell’edifi cio 
confi nante con il Bagno Ausonia (v. foto alla pagina 
seguente), da adibire a sede del Circolo, che sem-
brava cosa fatta, già nel 2017. Poi, per motivi vari, 
il progetto si è “incagliato”. Su tuttoCRAL 3/2017 
avevamo pubblicato la piantina della nuova sede 
con le foto dell’edifi cio da ristrutturare e l’arti-

colo del “Piccolo” che 
annunciava lo storico tra-
sloco; sul numero 4/2018 
annunciavamo che erano 
state fatte le planimetrie 
per dare inizio ai lavori; 
nel numero 4/2019, che 
i tempi per dare corso 
ai lavori si stavano allun-
gando e sul numero 
1/2020, che la realizza-
zione della sede era lon-
tana e la questione era 
stata demandata ai sinda-
cati, garanti degli accordi 
CRAL-Autorità Portuale, 
sin dai tempi della nota 
causa. 

Prof. Vittorio A. TorbianelliProf. Vittorio A. Torbianelli

3



L’altra priorità riguarda il Bagno Marino, per il 
quale si chiede un aiuto fi nanziario per coprire 
le ingenti spese sostenute per i lavori di straor-
dinaria manutenzione, a seguito di “criticità delle 
strutture portanti del fabbricato principale” segna-
lateci dall’Autorità Portuale con nota del novem-
bre 2019. Alla pagina 6 pubblichiamo un’ampia rela-
zione dei lavori, anche quelli di ordinaria manuten-
zione, fatta dal direttore dello stabilimento Mauri-
zio Arena.

Abbiamo concordato con il Segretario Generale 
che le suddette richieste siano riformulate per 
iscritto e siano corredate dalla documentazione 
che ne evidenzi la motivazione.

Sono stato informato dal consigliere Maurizio 
Viler sulla sua intenzione di fare un sondaggio tra i 

L'edifi cio vicino al Bagno Ausonia promesso come nuova sede del CRAL

soci pensionati e quelli 
in attività di servizio, 
attraverso Internet o 
altra forma di comu-
nicazione, per cono-
scere le loro aspet-
tative sul CRAL dei 
prossimi anni. Plaudo a 
questa iniziativa rivolta 
a tutti i soci ed in par-
ticolare a quelli in atti-
vità di servizio, quindi 
a coloro che hanno in 
mano il futuro del Cir-
colo. Sin d’ora ribadi-
sco che qualsiasi pro-
posta potrà essere 
attuata solo se affi an-
cata dal nome di 
coloro che intendono 

realizzarla. Le nuove proposte sono un fatto posi-
tivo, signifi cano vitalità e voglia di andare avanti, 
però se non ci sono le persone che le attuino, 
sono inutili.

Mi è sembrato di capire che anche il Segretario 
Generale abbia una sua visione del CRAL; ne sono 
lieto e resto in attesa, assieme al Consiglio Diret-
tivo, di ogni proposta utile che possa assecondare 
le aspirazioni dei nostri soci. 

Lavori al Bagno Marino. Dopo mesi di assiduo 
lavoro, in primis da parte di Maurizio Arena soste-
nuto dal sottoscritto, nel doppio ruolo di Presi-
dente del CRAL e di Commissario del Gruppo 
Attività Nautiche, il 1°giugno abbiamo aperto i 
cancelli e inaugurato la stagione balneare 2021. E’ 
stata una giornata importante, prima di tutto per 
il felice momento di ritrovarci dopo la chiusura 
2020, poi, per le tante novità introdotte a seguito 
della normativa anti covid-19. I lavori di straordi-
naria e ordinaria manutenzione, durati mesi, hanno 
fatto brillare di luce nuova i muri e gli arredi: tutto 
ordinato, tutto pulito, tutto funzionale, la cucina 
ottimamente funzionante ed i soci contenti. Vi 
invito a leggere lo scritto a pagina 10 della nostra 
frequentatrice abituale, Anna Prevedel Lonzar, che 
non ha tralasciato nessun particolare del giorno 
dell’inaugurazione. Purtroppo abbiamo dovuto 
ridurre molti posti per rispettare la normativa 
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nostro Bagno, sulla scogliera verso città, ci sono 
bagnanti abusivi e la zona si trova in uno stato di 
degrado non accettabile. Al nostro stabilimento ci 
sono stati anche dei furti e atti di vandalismo per-
petrati in piena stagione, da noi immediatamente 
segnalati agli organi competenti. Il tema della sicu-
rezza è stato affrontato negli uffi ci del Comune dal 
vicesindaco Paolo Polidori e dal vicecomandante dei 
Vigili Urbani Paolo Jerman, in un incontro al quale è 
stato invitato il nostro CRAL. Mercoledì 23 giugno 
ha partecipato all’incontro Maurizio Arena, a cui ho 
dato la delega di rappresentarmi. Il Comune ha assi-
curato che aumenterà i controlli nella zona. 

Nel 2019 ho più volte chiesto al Comune, a nome 
dei soci, di avere un accesso pedonale diretto dal 
grande parcheggio cosiddetto ESOF (acronimo di 
EuroScience Open Forum, la grande manifesta-
zione scientifi ca che ha avuto luogo nel settembre 
2020) al nostro Bagno. A dire il vero non ero il solo 
“a chiedere”, c’era anche il presidente del Dopo-
lavoro Ferroviario Vianello, al quale va la genesi 
dell’idea, c’è stata poi la spinta dell’ex sindaco 
Cosolini e quest’anno l’accoglimento della richie-
sta da parte del sindaco Di Piazza, che ringrazio, 
con l’esecuzione dei lavori nella seconda decade 
di giugno. Si è trattato di un lavoro, tutto sommato, 
modesto, ma dai grandi risultati pratici.

Prima di concludere, ricordo che all’inizio dell’au-
tunno dovremo convocare l’Assemblea del CRAL, più 
volte rimandata. E’ un adempimento che non abbiamo 
potuto fare in primavera a causa della pandemia, che 
non  possiamo fare in estate perché ferie, vacanze e 
caldo lo sconsiglia. Ci risentiremo tra qualche mese. 

A tutti auguro una buona estate ed a me stesso un 
ritorno, prima possibile, al nostro Bagno Marino. 
Cordiali saluti,

Lorenzo Deferri

“tutti distanziati e niente assembramenti” e porre 
dei divieti, con conseguente aumento delle spese 
e minori entrate, ma, poiché non è nostra abitu-
dine lamentarci, guardiamo ai risultati e vi assicuro 
che possiamo essere soddisfatti. Anche a nome dei 
soci, ringrazio Maurizio Arena per l’immane lavoro 
svolto e per la galoppata fi nale che ha consentito 
l’apertura dello stabilimento senza ritardi. Grazie 
anche a Mario Abascia e Guido Milocco per l'a-
iuto fornitoci. Abbiamo mantenuto le facilitazioni 
“weekend” rivolte ai soci in attività di servizio, che 
sembra siano apprezzate e la conferma ci viene 
dallo scritto di tre dipendenti dell’Autorità Por-
tuale che trovate alla pagina 11. Abbiamo avuto il 
piacere di ospitare un socio in attività di servizio 
non comune, il Segretario Generale prof. Vittorio 
A. Torbianelli, al quale diamo un caloroso benve-
nuto, nella speranza che si sia trovato bene. 

Siete certamente a conoscenza, per le frequenti 
segnalazioni fatte dal Piccolo, che, all’esterno del 

L'accesso al parcheggio dalla rotonda di Viale Miramare 
o dal Porto Vecchio

Il parcheggio ex ESOF L'accesso al Bagno Marino
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BAGNO MARINO 2021
I GRANDI LAVORI

Mentre si stavano eseguendo i lavori, tanti, al nostro Bagno Marino, cresceva la preoccupazione di non far-
cela, per cui ci siamo detti “sarà impossibile”! ovviamente arrivare al giorno dell’inaugurazione con tutti i 
lavori fi niti. Invece ce l’abbiamo fatta e mi sembra anche con buoni risultati.

Il via ai lavori lo abbiamo dato già nel mese di febbraio scorso. Avevamo davanti ai nostri occhi uno sta-
bilimento così mal ridotto che c’era da mettersi le mani nei capelli! modo di dire, forse banale, ma effi -
cace. Lo stabilimento era rimasto chiuso, causa il covid-19, per tutta la stagione 2020, quindi intemperie 
e mareggiate, che non passano senza lasciare traccia, dall’ ottobre 2019 all’inizio del 2021, hanno causato 
ingenti danni, che hanno richiesto interventi con molto lavoro e molte spese. Fra i tanti lavori segnaliamo 
il rifacimento del muro di contenimento della spiaggetta e, tanto imprevisto quanto irrimandabile, il risa-
namento delle tubazioni dell’acqua e delle valvole perché difettose.

Abbiamo poi dovuto eseguire un altro importante lavoro per mettere in sicurezza il corpo centrale del 
fabbricato, come segnalato dal Presidente alla pag. 4, con lavori che hanno interessato la pavimentazione 
tra primo piano e terrazza, nonché il risanamento di una colonna portante. Fortunatamente, i lavori sono 
stati fatti molto bene da una ditta già sperimentata in passato, che oltre ad essere padrona del mestiere 
conosceva i “punti deboli” del nostro stabilimento. 

Finiti i lavori grossi, prima dell’inizio della stagione si dovevano fare le pulizie, lavoro assegnato ad una 
cooperativa, ed attuare tutte le norme anti covid-19 riguardanti le cose e le persone, nonché ottenere 
gli abituali permessi per l’apertura stagionale. Non è stato un lavoro da poco perché, ad esempio, per il 
distanziamento dei tavoli è stato necessario chiamare un 
tecnico, che ha fatto le misurazioni conformi alle dispo-
sizioni di legge; abbiamo fatto un nuovo “Regolamento 
interno” molto importante per la sicurezza di tutti i soci; 
per quanto concerne le persone, sono stati predispo-
sti dei moduli per l’autocertifi cazione, per avere la loro 
reperibilità, ecc.

Il servizio spiaggia è ben condotto da quattro persone, 
due bagnini autorizzati, Piero e Bryan e due aiuto bagnini, 
Manuel e Jody. Il servizio bar ristorante, invece, è stato affi -
dato ad una gestione familiare e tutti i soci hanno apprez-
zato la cortesia e la buona cucina di David e Michelle. 

Nota fi nale. Il mese di maggio, importante per concludere 
lavori ed adempimenti vari ed arrivare al traguardo del 
1° giugno, è stato eccezionalmente piovoso e ci ha fatto 
tagliare il nastro, con affanno, ma con la soddisfazione di 
avercela fatta. Tutto il lavoro è stato portato a termine, 
grazie all’impegno di sole due, tre persone, senza le quali 
lo stabilimento oggi sarebbe chiuso. Quello che abbiamo 
fatto è frutto di volontà, senso del dovere e amore per il 
nostro Bagno. E’ doveroso che i soci lo sappiano e medi-
tino per il futuro su queste ultime righe. 

Auguro a tutti una lieta estate. Cordiali saluti,

Maurizio Arena 

6



7



L’IMPOSSIBILE DIVENTA POSSIBILE

8



9



1° giugno 2021 GIORNATA MEMORABILE
APERTURA DEL NOSTRO BAGNO MARINO

“Siamo ancora qua… eh già”, come canta il mitico Vasco. L’anno scorso, causa il maledetto coronavirus 
che ha cambiato il nostro modo di vivere, la nostra “oasi” non è stata aperta. Addio estate al mare e per 
me – che, come ho scritto più volte, fi glia di ferroviere e poi dipendente dell’ Autorità Portuale (ai miei 
tempi prima Magazzini Generali e poi Ente Porto) ho frequentato solo questi due stabilimenti – è stata 
una mancanza incredibile!

1° giugno 2021: alle ore 8:30 varco la fatidica soglia. Per evitare eventuali assembramenti, le entrate-uscite 
dei due stabilimenti (l'altro è il Ferroviario) sono opposte; confesso che resto colpita da questa solu-
zione, “volere è potere”, mi dico. All’entrata ci accoglie Paolo, il nostro socio addetto alla reception, arre-
data con tavolo, sedie ed ombrellone. Ci misura la temperatura, la registra su un librone assieme ai dati 
del nostro abbonamento e ci assegna il tavolo da noi scelto attraverso una mappa. Vengo così a scoprire 
che tali operazioni verranno ripetute ad ogni entrata. Ho pensato al mitico Pino Arena che ti chiedeva 
l’abbonamento solo la prima volta: la sua mente fotografi ca registrava tutto anche se eri un nuovo socio.

“Siamo ancora qua…eh già”, che bella la nostra oasi. All’entrata vasi 
di fi ori di diversi colori, gerani, grandi come pompon adornano la 
ringhiera delle cabine superiori; il portico di quelle inferiori è occu-
pato, rispettando le distanze, da tavoli con sedie. Altri tavoli con 
sedie sono sistemati sotto la tettoia. Il campo giochi è stato ridotto 
per poter sistemare quattordici tavolini con ombrelloni e sedie, il 
restante è stato recintato a regola d’arte per dare la possibilità ai 
piccoli di scaricare le loro energie. Nuovi lettini con parasole sono 
sistemati nei vari angoli del bagno a richiesta dei frequentatori.

Bellissimo l’arredamento del bar-ristorante, tutto merito di David e di sua moglie Michelle, gestori dello 
stesso. Descriverlo è un po’ complicato, lascio tale incombenza alle fotografi e pubblicate alle pagine 8 e 9.

Il loro capolavoro è la terrazza arredata con un grande tavolo riparato da un mega ombrellone con due 
divanetti. Curiosa, li ho collaudati e non volevo alzarmi più. Tavoli per due persone per un aperitivo o una 
cenetta romantica, due dondoli per rilassarsi e tornare un po’ bambini, tutto in materiale simil rattan (imi-
tazione di vimini). Vasi di fi ori dividono i lettini per prendere il sole. Non solo relax, ma anche prese per 
il computer per chi vuole o deve usarlo.

Peccato che sulla terrazza 
non si sia riusciti a raggiun-
gere l’accordo per i corsi di 
ginnastica, mi dispiace per-
ché questo era un fi ore 
all’occhiello mio e di Gigi 
Nardini.

Il menù del ristorante è 
molto ricco, domina il pesce. 
Ho mangiato due volte e 
sono rimasta soddisfatta; lo 
farei molto volentieri ogni 
giorno, ma il mio nemico 
“zucchero” me lo sconsiglia. 
David e Michelle sono due 
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persone meravigliose, gentili e cordiali e così il loro personale, adoro Lisa che ho battezzato “occhi belli”, 
sono stupendi, e lei è sempre sorridente e mi fa un caffè super ristretto come lo amo io.

Adesso vi presento i bagnini: Piero, il famoso Paoletti, che anni fa ha fatto un buon rodaggio con il nostro 
mitico Pino, Bryan sempre sorridente e disponibile anche ad aiutarti a portare la borsa fi no al tuo tavolo, 
e gli aiuti Manuel e Jody, tutti meravigliosi, disponibili e sorridenti.

Concludo questa mia descrizione con il ringraziare tutti quelli che hanno collaborato poiché questo si 
potesse realizzare. Non vorrei tralasciare nessuno, ma riporto quello che mi ha detto Lorenzo Deferri 
presidente del CRAL e commissario del Bagno: “Se oggi siamo qua è merito di Maurizio Arena, a lui dob-
biamo tutto”. Grazie ad entrambi perché come ha detto la mia amica Delia: “il nostro 'bagnetto' semplice 
e familiare l’ho ritrovato rinnovato, molto 'sciccoso', direi bellissimo!!!”

Grazie ancora perché, malgrado i divieti: no a cabine per cambiarsi, no a deposito borse, no a docce calde, 
distanziamento dei tavoli, ecc., ecc. e di conseguenza meno persone, meno entrate, più spese e solo un 
piccolo aumento dell’abbonamento… “eh già…siamo ancora qua”.

Con la speranza che presto si possa tornare alla normalità e al numero di 500 persone, oggi dimezzato, 
auguro a tutti una buona estate.

“Siamo ancora qua…eh già ”! GRAZIEEEEEEEEE

Anna Prevedel Lonzar

UN TOC' SOTTO IL FARO!

Per noi, dipendenti ADSPMAO (*), il Bagno Marino del CRAL dell’Autorità Portuale è stata una piace-
vole sorpresa!

In un periodo strano e complesso come quello di oggi, è stato particolarmente piacevole poter accedere 
a questo Stabilimento ed ai suoi servizi: un luogo tranquillo, attrezzato ed a misura di famiglia, dove chi 
lavora tutta la settimana può facilmente trovare un momento di relax a pochi passi dal centro e ad un 
costo del tutto competitivo con altri stabilimenti della riviera, grazie alla formula Weekend. Non guasta 
nemmeno la presenza del ristorante, aperto ai soci a pranzo. Del merito va, altresì, riconosciuto a tutto 
il personale, sempre disponibile e dai modi gentili.

E poi… come non apprezzare la vista spettacolare, dal centro della nostra splendida città al castello di 
Miramare!

“Bravi muli, ben fatta!”

Martina, Giada e Federica

(*) Autorità di Sistema Portuale del Mare Adriatico Orientale
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gruppo SCI-MONTAGNA

SOGGIORNI ESTIVI 2021
Inizio delle prenotazioni e condizioni particolari per i Soci del Gruppo Sci-Montagna

E’ con una certa commozione che riprendiamo a pubblicare sul nostro giornalino tuttoCral i comunicati 
trimestrali interrotti bruscamente causa il famigerato covid-19. Questo sta a signifi care che possiamo, 
anche se gradualmente, riprendere con rinnovata fi ducia nel futuro tutte quelle attività che sono neces-
sarie per il buon funzionamento di un Gruppo.

Sono già iniziate le prenotazioni per i tanto sospirati soggiorni estivi.

Tutte le località montane che vengono offerte sono improntate alla massima sicurezza sanitaria e rispet-
tose delle disposizioni e delle regole che devono essere rispettate in questi particolari momenti.

Ecco le proposte:
• San Candido, Prato alla Drava, Dobbiaco in Alto Adige
• Rocca Pietore nel comprensorio del Civetta e della Mar-

molada
• Val Badia
• Passo del Tonale-Ponte di Legno

E’ quanto mai utile ricordare agli interessati, essendo ancora 
più limitato del solito il numero delle stanze e degli appar-
tamenti causa le restrizioni in atto, di non attendere troppo 
per prenotare la propria vacanza.

Il Consiglio Direttivo del Cral ha deliberato di riconoscere a tutti i Soci di diritto e loro familiari a carico 
un contributo dello 0,50 che viene erogato una sola volta nel corso dell’anno e viene prelevato dal Fondo 
Speciale per le Attività del Tempo Libero; per rendere più competitive e convenienti tali facilitazioni, per 
tutti i soci in attività di servizio viene aggiunta la possibilità di rateizzare la spesa con comode rate mensili 
(massimo sei) da trattenere sulla busta paga, previo versamento all’atto della prenotazione di un mode-
sto acconto a titolo di caparra. 

CORSI DI GINNASTICA PRESCIISTICA

Se tutto procederà, come speriamo sinceramente, i Corsi di ginnastica presciistica avranno inizio alla fi ne 
di settembre, dopo la chiusura e le restrizioni dovute alla pandemia. Sarà cura della Segreteria informare 
i Soci per la conferma dell’inizio di tali corsi.
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gruppo WINDSURF

TERRAPIENO DI BARCOLA

Il futuro del terrapieno di Barcola, sede delle attività del Gruppo Windsurf, si presenta incerto. Ho saputo 
dal presidente della Società Velica Barcola Grignano, Mitja Gialuz, che esiste un progetto importante 
delle associazioni veliche sul terrapieno di Barcola 
per dare un nuovo assetto alla zona, che dovrebbe 
diventare un polo per attività sportive dedicate a 
numerose discipline, come si dice oggi sailing hub e 
sport hub. Sin d’ora, pavento tempi diffi cili per noi 
che siamo un dopolavoro e non possiamo entrare 
nel nuovo soggetto. 

Intanto continuiamo la nostra attività e cerchiamo di 
migliorare la struttura, la quale è stata dotata delle 
rastrelliere per il deposito delle imbarcazioni. Manca 
la tettoia, demolita perché non compatibile con le 
norme riguardanti la paesaggistica, ma si sta prepa-
rando un nuovo progetto corredato da domande, 
disegni, e quant’altro necessario per avere tutte le 
carte in regola per una nuova edifi cazione.

A tanto fervore però fa riscontro la mancanza di 
persone volonterose che si prendano la guida del 
Gruppo. Io non voglio essere il Commissario a vita 
dello stesso; è una carica che mi sono assunto per 
senso di responsabilità, alla quale rinuncerei volen-
tieri per lasciare il posto ad un presidente eletto 
dai soci, ai quali faccio appello.

Auguro a tutti una buona estate e arrivederci,

Il commissario
Lorenzo Deferri 

Frutti di luglioFrutti di luglio

LUGLIO
Luglio son qua:
ma dove me zerché?
no savè che son tuto sul mercà?
Che bon odor de fruti:
se no fè presto, i ve li magna tuti.
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gruppo PESCA

NELLA SPERANZA CHE TUTTO RITORNI COME PRIMA

RIPROVIAMO!
Auspicando che, per le date indicate, la brutta esperienza pandemica sia fi nita, sempre rispettando comun-
que le principali norme di sicurezza indicate nel programma tramite la circolare, il Gruppo Pesca ha atti-
vato tre iniziative tradizionali, molto attese da parte dei soci, e precisamente:

PONTE DI NOVEMBRE 2021

Dal 29 ottobre al 1° novembre, presso l’hotel Laguna Molindrio di Zelena Laguna di Parenzo.

Una tre giorni all’insegna dell’allegria e del divertimento, dove non mancheranno tutte le iniziative colle-
gate al soggiorno (ballo, lotteria gratuita, tombola);

AMO D’ORO 2021

Sabato 30 ottobre, gara di pesca sportiva a carattere internazionale, con in palio il classico “Amo 
d’oro” di 18 carati, appositamente coniato, e le imbarcazioni per la gara fornite gratuitamente dal 
Gruppo Pesca;

CAPODANNO A UMAGO

30 dicembre 2021 – 2 gennaio 
2022 presso l’hotel Sol Umag, otte-
nuto in esclusiva per il nostro Gruppo. 
Si ricorda che, nella bella struttura 
alberghiera, oltre al ballo ogni sera e 
le classiche iniziative, sarà possibile, da 
parte dei partecipanti, usufruire gratui-
tamente della bellissima piscina e della 
zona fi tness compreso l’idromassaggio. 
Non mancheranno le belle sorprese di 
attrazione.

Si ricorda, comunque, che, per parte-
cipare alle iniziative del Gruppo Pesca, 
è necessario essere in regola con il 
canone sociale, rinnovo da effettuarsi 
in segreteria alla Stazione Marittima, 
anche al momento dell’adesione ad una 
delle iniziative proposte.

Vi auguriamo di tutto cuore “Buona 
Vita” a tutti, augurandoci di poter sor-
ridere nuovamente tutti insieme, e per 
questo vi aspettiamo in sede.

La Direzione
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Non guardavo da secoli una partiia di calcio. Ricordi 
spiacevoli, giocatori arrabbiati, per niente convinti, 
svogliati, bramosi di sfogare le proprie frustrazioni, 
di far male agli avversari, lo sguardo tracotante 
anche verso i compagni. Che poi alla fi ne magari 
perdevano in malo modo, e con insulti all’arbitro. 
Per carità, lasciatemi alle mie opere, ai miei con-
certi, ai miei balletti classici.

Domenica scorsa, però, trascinata a forza da 
fi gli, nipoti, amiche e amici, mi sono lasciata con-
vincere. “Dai, sono bravi, questi, Mancini ha fatto 
miracoli, sono tutt’altra cosa, vedrai, ti piace-
ranno”. Avevano ragione, sono fantastici. A parte 
il fatto spiacevole che alcuni sono rimasti in piedi 
quando era il momento di inginocchiarsi. A parte 
l’Inno di Mameli, cantato “che Dio mi perdoni” - 
ma un’oretta ogni tanto, fra un palleggio e l’altro, 
non potrebbe essere dedicata al canto dell’Inno 
Nazionale? Anche se facevano tenerezza, così sto-
nati, così fuori tempo, in un “accelerando” conti-
nuo. Eppure nei passaggi di palla hanno un ritmo 
splendido, armonico, quasi da balletto, elegante, 
coerente. In effetti sono una squadra meravigliosa, 

Vita nuova per il calcio italiano 
con la nazionale di Mancini

Edoarda Grego

affi atata, che gioca sorridendo perfi no nell’affanno 
della corsa, nella calura soffocante;  che gioca per-
ché le piace, che sente affetto ed amicizia per i 
compagni, che non odia gli avversari, si accontenta 
di vincerli, e li vince, e bene, senza “spargimenti di 
sangue”, con discrezione, senza strafare, perché è 
più forte. perché è più preparata, perché è una vera 
squadra - amici che giocano bene insieme.

Di questo passo, va a fi nire che lascio perdere 
le recensioni delle mie amate opere liriche e mi 
dedico a commentare le partite della Nazionale 
Italiana di calcio...
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La vista spettacolare dal Bagno Marino al Castello di Miramare


